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AMBROSIO FrançoIs (R) 
AMMANN Andr' m 
BAECHLER Georges (R) 
BAUOUIS Charles (S) 
BEER Charles (S) 
BOVAY Jean-Jacques (SI 
BRELAZ Marc-Henri (T) 
BUNTSCHU Bornard m 
CHERIX Janine Mme (L) 
COPPEY Gilles M 
OAlANG Fèlh( (Tl 

(1989) 
(1987) 

(1979-1989) 
(1983) 

(1981-1989) 
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(1983) 
(1979) 
(1988) 
{1987) 
(1987) 

DUPRÉ Jacques (S) 
FAHNORICH Paul (POC) 

FALQUET Gabrielle Mme (S) 

(1979-1984/1989) 
(1974) 
(1983) 

FRtEDRICH Jean-Jacques (R) (1987) 
GANTERT WlUi (S) (1989) 
GREINER Ernest {R) (1984) 
GRU Roberto (S) (1984) 
HAIT Waller (S) (1979) 
HUNZlKER Heidi Mme (POC) (1987) 
ISELI Christophe (POe) (1985) 
JENNY Gustave (L) (1963-1979/1983) 
t KELLER André M (1985-197911984-1989) 
LEUBA Patrick (L) (1987) 
MAURER Alain M (1986) 
MAURUITO Viviane Mme (T) (1988) 
NICOLET Maunce M (1989) 
RICHARD JacQues-E. (S) (1980-198411987) 

RONGET Pierre (L) 
RUCHET Yvette Mme (S) 
RUTISHAUSER Giorgio (R) 
SCHMIOUN André (L) 
SEYOQUX Jean-Claude (POe) 
SIMONO Jean-Claude (R) 
SPiNNER Werner (5) 
THOREL Marle-L Mme (S) 
VIAL André M 
VIRET Jutla Mme (POe) 
VlSINANO Thierry M 
VULLIAMY Michel M 
WAELCHU Daniel (R) 

(1979) 
(1987) 
(1988) 
(1987) 
(1980) 

(1985-1989) 
(1987) 

(1987-1989) 
(1987~ 
(1967) 

(1987-1989) 
(1989) 
(1989) 



BUREAU DU CONSEIL MUNICIPAL 

1987·88 

M SEYDOUX Jean-Claude, Prés. 
M RONGEr Pierre 
Mme FALQUET Gabrielle 
M BRElAZ Marc-Henri 
M MAURER Aja In 
M BAECHLER Georges 

1988-89 
P. RONGET. Près. 
Mme FALQUET Gabrielle 
M. BRElAZ Marc-Henri 
M. MAURER Ajain 
M BAECHlER Georges 
M ISEU Christophe 

1989·90 

Mme FALQUEr Gabrielle. Près. 
M. BRELAZ Marc-Henri 
M. MAUREA Ajain 
M. RUTISHAUSER Giorgio 
M. ISEl! Christophe 
M RONGET Pierre 

1990·91 

M. BRElAZ Marc-HenrI. Prés. 
M. MAURER Alain 
M. RUTISHAUSER Giorgio 
M. ISEU Christophe 
M. RONGET Pierre 
M. SAUOUIS Charles 

RAPPORT SUR LA LÉGISLATURE 1987 -1991 

FINANCES - ADMINISTRATION - SPORTS 

De 1987 â 1990. ta situation financière de la commune 
est devenue de plus en plus tendue au fil des années. 
la première cause de cette situation est l'application 
récente des nouvelles dispositions fiscales qui ont 
supprimé la progression â froid et admis des allége
ments divers au profit des contribuables. Une autre 
cause est l'augmentation importante du taux d'intérêt 
Qui a passé en moyenne de 4 1J .. % â 7.5% pour les 
emprunts communaux. L'indice des prix a la consom
mation joue également un rOle sensible notamment sur 
les salaires. Enfin, les communes ont été contraintes 
de faire face a des dépenses accrues dans le domaine 
de la récupération des déchets et du service du feu , 
sans compter les augmentations de tarifs de tous gen
res (PTI, Services Industriels, etc.). Par ailleurs, il faut 
relever la stagnation de certains revenus (FondS 
d'équipement communal, Fonds de péréquation Inter
communal, taxe professionnelle, en particu lier). Le 
budget pour t 987 était de Fr. 35 86t 080.- . alors que 
celui de 1991 est prévu a Fr. 47039210.--. L'augmen
tation est donc de 31 % en cinq ans, soit une moyenne 
de 6,2% par année. 

INFORMATIOUE _____ _______ _ 

L'utilisation de l'informatique dans l'administration 
municipale a commencé en Janvier 1987 en même 
temps Que l'introduction du nouveau modèle de 
compte Imposè a toutes les communes genevoises. 
Le développement des progrès et des équipements 
s'est fait progressivement et, actuellement tous les 
selV/ces sont desservis. a l'exception du Service des 
sports. La commune de Vernier a adhéré au Groupe
ment intercommunal pour un Service informatique 
intercommunal de l'Association des communes gene
voises et qui a pour but de gérer et de piloter le système 
adopté par elles. L'investissement total pour l'installa
tion de ce moyen moderne et efficace de gestion a été 
de Fr. 1620000.--. 

ACHATS DE TERRAINS _____ ____ _ 

Au cours de ces quatre années de législature, la com
mune a acquis plusieurs parcelles sur l'ensemble du 
territoire communal pour une surface globale de 
15082 m2 et une promesse de vente a été signée pour 
une surface de 2847 m2. 

SPORTS _ _ ____ _______ _ 

En ce qui concerne les travaux importants a destina
tion du sport. la législature 1987-1991 a débuté avec la 
construction de trois courts de tennis couverts a Ver
nier. Cette réalisation porte a 9 le nombre des courts 
mis a disposition du Tennis Club Vernier qui a pris en 
charge les frais de couverture. les surfaces de jeu étant 
financées par la commune. 

L'année 1988 a été marquée par des travaux sur l'em
placement de football du centre sportif de VernIer. Il 
s'agit de la réfection du terrain B doté d 'un revêtement 
en matériau stabitisé et d 'un éclairage amélioré. ainsi 
que la réfection des terrains d'entraTnement réalisée 
en gazon synthétique. 

Enfin, c'est en 1989 qu'un nouveau batimentau centre 
de tennis d'Aire est venu remplacer les anciens vestiai
res et buveHe devenus insuffisants et par trop vétustes. 
Ces nouveaux locaux dont la construction a été dirigée 
par le Service des sports ont été réalisés dans le temps 
record de 2 mois. 

Signalons, en outre, divers travaux de rénovation 
entrepris au cours de cette législature tels que le rem
placement des fonds mobiles dans les bassins de 
natation d'Avanchet-Jura et des Ranches, ainsi que la 
réfection par tranches des cheminements et terrasses 
é la piscine municipale du Lignon. 



HONNEUR À QUELQUES FONCTIONNAIRES COMMUNAUX 

M. Chill ier. Mme Schmid. M. Apolhéloz, M. el Mme Oorler, M. Satin, M. et Mme Berger 

A l'occasion du repas réunissant, le 18 janvier dernier, 
"ensemble du personnel de "administration munici
pale, le Conseil administratif a honoré plusieurs 
employés communaux. 

Pour 20 ans de service é la commune, un stylo gravé a 
été remis â MM. Michel BROILLET, sous-brigadier au 
Service des agents municipaux, et Henri DUBELL Y, 
concierge de l 'école d'Avanchet-Saléve. Une gratifica
tion a été remise é M. Philippe PHIALON, brigadier et 
chef du Service des agents municipaux, pour 25 ans 
de service dans l'administration en général. 

LeConseil administratif, ainsi Que tous leurscollégues, 
ont remercié et félicité deux personnes Qui prennent 
leur retraite. 

Tout d 'abord, M. Jean BERGER Qui part en retraite â 
fin mars 1991 , après 16 ans de service en Qualité 
d 'aide-jardinier et spécialiste de l'entretien des espa
ces verts. 

Puis M. Paul DORIER Qui prendra sa retraite â fin juil
let 1991. Aprés avoir été pendant deux ans concierge 
de l'école de Chatelaine, M. DORIER a assuré la 
conciergerie de l'école de Balexert dés sa construc
tion. " a ainsi œuvré pendant 30 ans avec compétence 
et distinction au service des enfants et de la population 
de ce secteur. A tous les deux, ainsi QU 'é, Mme DORIER 
Qui a constamment épaulé son mari dans sa tache, 
nous réitérons nos voeux pour une bonne et longue 
retraite. 

BA TIMENT - ÉCOLES BIBLIOTHÈQUES 
AFFAIRES CULTURELLES - AFFAIRES SOCIALES 

Pour avoir une bonne vision des constructions et tra
vaux importants réalisés ces dernières années, nous 
reprenons ces dernières depuis 1983, période Qui 
couvre les deux législatures de l'actuel Conseil admi
nistratif. 

Sur le plan des constructions, nous pouvons noter : 

1983 la crèche des Avanchets se terminait 

1984 réalisation de la fresque de Monsieur VENTU
RELLI sur la façade est de l'école de Balexert. 

1985 un W-C. public a été implanté dans l'ancien 
local des pompiers de l'école enfantine du Vil
lage. â la Via Coisson. 

1987 réalisation de la Maison des jeunes 
..L'ÉCLIPSE- sous le pont du Pailly ainsi Que la 
couverture du boulodrome de Balexerl 

1988 construction de 3 classes supplémentaires 
â Balexert avec un nouveau préau couvert 
et mises a la disposition du Département de 
l'instruction publique pour la rentrée scolaire 
de septembre ; 



1988 

1988/ 
1989 

1989 

1990 

finition de l'abri public du village, sous la Mai
son de la Fondation des maisons communales, 
ainsi Que réaménagement de l'école enfantine 
du village. 

achèvement de la rénovation de la Maison 
CHAUVET-LULLIN, rue du Village 57, qui abrite 
une salle de spectacle, des salles pour socIé
tés, une bibliothèque et le Jardin d'enfants .. Le 
Trèfle ... Le parc public jouxtant la maison fut 
terminé en '989. 

installation des nouvelles bibliothèque et ludo
thèque de Châtelaine dans les locaux loués 
dans le nouvel immeuble situé sur la place de 
Chatelaine. 

réalisation du Centre de quartier de Chatelaine, 
aménagé dans l'ancienne bibliothèque au rez 
inférieur de l 'école, et du Centre social de Châ
telaine aménagé dans les locaux de l'ancienne 
ludothèque au 82, avenue de Chatelaine ainsi 
que l'installation du Jardin d 'enfants Casse~ 
Noisette dans l'ancienne villa .. Souvairan", au 
chemin de l'Etang â Chatelaine. 

Cette année, l'ètude de l'école Henri-Golay s'est pour
suivie suite â l'acceptation du plan localisé de quartier 
par l'Etat de Genève ; la demande d'autorisation de 
construire sera déposée au printemps 1991 auprès du 
Département des travaux publics. 

Au sujet de l'entretien des batiments, il estA relever Que 
dès 1983, le Conseil administratif s'est préoccupé de 
l'état des batiments communaux. Sur la base d'un exa
men de ces derniers et d'une étude d 'amélioration des 
installations en vue d'économie d'énergie, le Conseil 
municipal a voté, de 1984 A 1988, d'importants crédits 
pour les travaux de rénovation nécessaires se répar
tissant sur plusieurs années. Le montant global de ces 
crédits s'est élevé A Fr. 6291 000.-- qui ont permis de 
restaurer et améliorer les écoles du Lignon, de 
Balexert, des Libellules, d'AIre et des Ranches. 

Des travaux moins importants ont été réalisés dans les 
écoles des Avanchets; ont été également rénovés : le 
jardin d'enfants POP-CORN au Lignon et le Centre de 
rencontres d'Aïre - Le Lignon. 

ENTRETIEN DES BÂTIMENTS ___ _ 

Nous énumérons ci-dessous la liste des réalisations 
les plus importantes d'améliorations et réfections des 
batiments communaux fai tes en 1990 : 

Mairie 

Ancienne Mairie 

Ecole Alre enfantine 

Ecole Avanchet-Jura 

Réfection du secrétariat 
37500.-

Aménagement du Service 
cultu rel 19100.-

Préaménagement de la salle 
de rythmique 27 400.-

Travaux d'étanchéité des 
toitures et réfection des 
joints de vitrages 19400.-
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Ecole Avanchet-Salève Agrandissement de la salle 
des maîtres + divers travaux 
de peinture et réparations 
d'étanchéité de toiture 

42000.-

Ecole de Balexert Changement de 3 groupes 
d'urinoirs 31 600.-

Ecole des Libellules Réfection du cabinet 

Ecoles du Lignon 

Ecole des Ranches 

dentaire, peinture, papiers 
peints et revêtement de sol 

24600.-

Réfection des vitrages de la 
salle de gymnastique, join
toyage et peinture. Change-
ment de 2 vitrages de cages 
d'escaliers. Salle des fêtes : 
changement des rideaux de 
la buvette et des salles du 
rez inférieur 106750.-

Réaménagement de la salle 
des maîtres 26700.-

Achat de mobilier scolaire et parascolai re 232500.-

Il est intéressant de relever que le montant total de l'en
tretien des bâtiments communaux, sans frais de chauf
fage, d'électricité et téléphone s'élève à Fr. 1 505100 .-
pour l'année 1990. Ce montant représente une aug
mentation de l'ordre de 60% par rapport A 1989, ce 
Qui permet de compenser les crédits extraordinaires 
des années précédentes pour l'entretien lourd et 
l'amélioration des isolations thermiques des batiments 
communaux. 

Périmètre de l'école Henri~Golay 

Nous vous rappelons Que le plan localisé de Quartier a 
été agréé en fin d'année 1989 par l'Etat de Genéve. Le 
projet comporte des batiments HLM construits par la 
Fondation des maisons communales, une école de 8 
classes avec locaux annexes, soit salle de gymnasti
Que, classes spéciales et d'appui, restaurant scolaire 
et salle de rythmique. L'ensemble est complété par des 
locaux pour la protection civile, un abri pUblic d'envi
ron 400 places et des parkings souterrains. 4 classes 
de l'école seront louées A la Ville de Genève pour ses 
besoins actuels dans le secteur. Suite à des retards 
dus à des problèmes d'èchange deterrain, la demande 
d'autorisation de construire l'école ne sera déposée 
auprès du Département des travaux publics qu'au 
printemps 1991 . Cependant, le projet défi nitif est établi 
et agréé par le Département de l'instruction publique. 
La construction devrait débuter é fin 1991. 

Ancienne Mairie 

L'étude de la démolition de l'ancienne mair ie et la 
reconstruction d 'un bâtiment administratif liée à celle 
entreprise par l'Eglise nationale protestante de Genéve 
pour la construction d 'un bâtiment locatif sur sa par
celle jouxtant celle de la commune est au stade du pro
jet définitif. La demande d'autorisation de construire 



sera déposée au prés du Département des travaux 
publics au printemps 1991. Nous précisons que cette 
extension pour les services communaux est indispen
sable vu t'exiguité des surfaces actuelles de la mairie 
en fonction des nécessités inhérentes â la bonne 
marche de j'administration. 

Centre de quartier de Ch/j telaine 

Les locaux de l'ancienne bibliothèque de Chatelaine, 
sis au rez-de-chaussée inférieur de l'école, ont été 
transformés en Centre de quartier qui est géré par 
l'Association des intérêts de Chatelaine. Ce lieu de 
réunions comprend une salle pour environ 60 person
nes avec sanitaires et vestiaires, ainsi qu'une cuisine 
semi-professionnelle pour la réalisation de repas. 
Ce centre a été Inauguré le 15 octobre 1990. Le coût 
des travaux prévu aux budgets 1989- 1990 est de 
Fr. 160000.- . 

Centre social de Châtelaine 

L'Hospice Général ainsi que les aides ménagères au 
foyer ont pu installer leur antenne de Châtelaine dans 
les locaux de l'ancienne ludothèque, avenue deChate
laine 82, transformés a cetettet. a la fin de l'été 1990. Le 
montant des travaux s'élèvant â Fr. 106000.- a été 
prévu aux budgets 1989-1990. 

BIBLIOTHÈQUES: 1987-1991 

Des années qui comptent 

Ces quatre dernières années ont été riches en événe
ments pour les bibliothèques verniolannes. 

Lors de sa séance du 15 septembre 1987, le Conseil 
municipal, sous la présidence de Monsieur Pierre 
Ronge~ a voté les crédits nécessaires é l'aménage
ment des nouvelles bibliothéques de Chatelaine et de 
la Maison Chauvet. 

Ainsi , sur le modèle d'Avanchet, les bibliothèques de 
Chatelaine et de l'Ecole des Ranches ont investi des 
locaux agréablement aménagés. 
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Grace â l'informatique, un long travail de constitution 
du catalogue a été considérablement accéléré. Et le 29 
mai 1989, la bibliothèque de Châtelaine, première du 
genre sans fichier du canton de Genève, ouvrait ses 
portes. Avec maintenant prés de 11 200 volumes et 758 
lecteurs inscrits, on y emprunte plus de 14000 docu
ments par année. 

C'est le 12 juin 1990, que la bibliothèque de la Maison 
Chauvet entrait en service. On peut y trouver plus de 
7200 ouvrages et dèjâ plus de 600 lecteurs la frèquen
tent règulièrement. En 7 mois, plus de 10000 docu
ments on été empruntés. 

Les résultats de cette modernisation : 

- une meilleure répartition du nombre des lecteurs 
Adultes/Jeunes; 

- augmentation du nombre de d'heures de prêt : 3 fols 
plus ; 

- augmentation de la qualité de prêt - Chatelaine: 
200% - Vernier : 99% ; 

- accès informatisé a 16000 titres, plus de 23000 
volumes. 

De part la fréquentation et le volume des prêts à cha
que séance, on peut estimer que la modernisation des 
annexes de Chatelaine et de Vernier-Village est une 
véri table rèussite. Bien qu'aidée par l'informatique, 
l'équipe qui anime ces bibliothèques a accompli une 
tache considérable en ouvrant ces nouvelles annexes 
dans des délais records. 

Pour ce Qui est de ,'annexe des Avanchets, c'est plus 
de 80000 livres et périodiques qui ont èté prêtés 
depuis son ouverture au public, en avril 1985. Ce sont 
environ 1200 lecteurs qui consultent ses 11000 ouvra
ges. Son Informatisation est en cours et s'achévra pro
bablement en septembre 1992. 

Ainsi, la Commune de Vernier est dèsormais dotée de 
trois bibliothèques actives, avec plus de 30000 docu
ments, 3000 lecteurs et 46000 prêts annuels. 

Des classigues de la littérature â la pêche en eau 
douce, de Babarâ la Guerredu Golfe, les bibllothéques 
verniolanes présentent toutes sortes d'ouvrages. 
Bien que leurs fonds soient encore modestes, ils se 



développent continuellement. Leur organisation en 
réseau, grâce au bénéfice de l'info rmatique, permet 
d'avoir accés aux trois fonds organisés de façon iden
trque et les lecteurs peuvent uti liser tes services des 
trois annexes à l'aide de la même carte. 
Le vi f succés qu'elles rencontrent, se vérifie tanl par le 
nombre de lecteurs inscrits que par la quantité de 
documents prêtés. Avec leurs collections de docu
mentaires bien organisées, des ouvrages de con
sultation a disposition de tous, des sections Jeunesse 
bien pourvues, des coins de lecture pour grands et 
petits, ces trés jolies bibliothéques jouent enfin leur 
véritable rOle d'équipement municipal au service de la 
population. 

LA RÉFECTION 
DE NOS PRÉAux D'ÉCOLES 

Depuis plusieurs années le programme général du 
Service de la voi rie prévoit, pendant les vacances sco
laires d'été, la réfection compléte de l'un des préaux 
d'école de la commu ne. 
C'est ainsi que nous avons remis é neuf les préaux de 
Chatelaine, Libellules, Lignon, Aire. Avanchet-Salève, 
Balexert (école et jardin Robinson) et l'an dern ier Avan
chet-Jura . 

La voirie qui se charge de l'étude essaie, si possible, de 
mettre une touche particulière dans chaque préau. 
A Avanchet-Saléve le préau a pu être agrandi de quel 
ques 170 m2 sur la parcelle voisine grâce a un accord 
en droit de superlicie. 
Malgré cet agrandissement, le préau reste relativement 
petit ce qui nous a conduits à installer un grand .. jeu à 
grimper .. qui a Instantanément séduit tous les gosses 
du quartier. 
A Balexert, les préaux enfantines et primaires ont été 
séparés par des bacs à fleurs. De même ce sont des 
bacs réalisés avec des murets en "pierres séches .. qui 
permettent d 'augmenter la verdure devant les classes. 

Engin III grimper 8 Avanchet-Salève 
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Tour de cordage a Avanchet-Jura 

Le préau couvert a été agrandi et fermé cOté pluie. 
Le .. jeu a grimper .. est relativement modeste compte 
tenu de la grande dimension des préaux ou les enfants 
peuvent courir sans risque. 
A Balexert toujours, cOté jardin Robinson, nous avons 
créè une araignée géante pour permettre aux petits de 
grimper aux barres et aux cordages. 
A Avanchet-Jura, le préau a également été agrandi par 
l'adjonction au préau enfantine du grand terrain de jeu 
cOté avenue du Grand-Bay. L'ensemble des aménage
ments a été refait Il y a par exemple, une tour de cor
dage pour la -grimpe .. et d'originales peintures au sol 
pour les jeux plus calmes ... 

Pour tous les préaux, le service de la voirie s'estchargé 
de t'étude complète qui correspond au mandat d'un 
architecte : 

- Etudes avec quelques idées novatrices. 

- Discussions avec les enseignants, les enfants, voire 
avec les associations de parents. 

- Mise au point définitive du projet, élaboration des 
plans, demande de l'autorisation de construire et 
envoi des soumissions. 

- Demande de crédit au Conseil municipal et adjudi
cations aux entreprises offrant les meilleurs prix. 

- ContrOles sur le chantier pendant la réalisation qui 
doit impérativernent s'intégrer dans les 2 mois des 
vacances scolaires. 



- Paiements et décomptes finaux avec les nombreu
ses entreprises impliquées dans de tels travaux 
de réfection. Terrassement, génie-civil, travaux de 
paysagistes avec pose de dalles et de bordures, 
remise â niveau des sols en pavés, clOtures el por
tails pour se protéger des chiens ... etc. 
Sans oublier les peintures au sol et le marquage des 
jeux, travaux réalisés par notre propre peintre. 

Mais soyons tournés vers l'avenir ! Fêtons cette année 
dignement le 700fl anniversaire de notre Confédéra
tion et dès l'an prochain, notre programme de réfection 
continuera â l'école de Vernier-Piace et aux Ranches. 

.-
. 1 -, 

", 

Peinture au so l a Avanchet-Jura 

SERVICE SOCIAL 1987 - 1991 

L'objectif global du Service social pendant ces quatre 
ans de législature était de consolider l'orientation prise 
en 1986 par l'engagement du nouveau responsable 
de ce service, une orientation qui visait â doter la 
commune de Vernier d'un vérItable service social 
capable de s'inscrire en parallèle et en complément 
des autres services sociaux établis dans les quartiers 
et sur le canton. 

Cette progression vers un service social professionnel 
a été marquée, en juin 1989, par l'engagement d'une 
assistante sociale â mi-temps, Madame Jocelyne 
CARASSO. 

Mais seul un effort de tous les jours peut permettre au 
service social de donner une réponse plus adéquate 
aussi bien aux demandes des usagers qu'aux ques
tions d'organisation interne au service. 

De façon très schématique, on pourrait répertorier 
quatre domaines ou s'est concentré cet effort: 

- l'informatIon : noUS visons é posséder une informa
tion complète et renouvelée afin de pouvoir conseil
ler le mIeux possible les personnes et tes orienter, le 
cas échéant, vers des services spécialisés. Depuis 
peu de temps, dans le hall de la Mairie, nous offrons 
la possibilité de consulter des dépliants et autres 
brochures sur diverses institutions sociales; 

_ le soutien et l'éCOute : c'est un accueil de toute 
demande dans le respect de la personne qui vient 
au bureau de la Mairie; rencontres également au 
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domicile de la personne pour enlever a l'entretien 
l'aspect formel que l'on ressent davantage lorsque 
le rendez-vous a lieu au bureau de la Mairie. Souli
gner la priorité de la rencontre : d'abord rencontrer 
unp personne, ensuite seulement traiter du pro· 
blême dont elle fait part ; 

- le logement: la situation du logement à Vernier et sur 
le canton ne s'est pas améliorée : flot de demandes 
de logements non satisfaites, augmentations des 
loyers et projet de construction de la Fondation des 
Maisons communales qui prend plus de temps que 
prévu ... 
Tout en continuant son effort d'accueil, d'informa
tion et de soutien aux requérants de logements, le 
service social s'est joint a la création d'un .. groupe 
logement .. , chapeauté par le Bureau de l'Egalité 
entre hommes et femmes de l'Etat et intéressé à éla
borer une stratégie visant a rendre visible la quantité 
de demandes de logements non satisfaites et â 
obtenir, comme services sociaux, des appartements 
plus facilemenl 

- l'organisation du service social : en vue d'une plus 
grande indépendance, pour favoriser aussi une 
meilleure confidentialité, des revendications sont en 
cours touchant particulièrement le secrétariat du 
Service social et les locaux. 

En quatre ans et en résumé, le Service social de la 
commune n'a pas recherché a soigner son image de 
marque en restaurant les façades; il a résolument opté 
pour un travail de l'intérieur, pour une qualité de pres
tations toujours à améliorer. 

ANNIVERSAIRES _______ _ 

Comme de coutume, nous avons plaisir à faire part Ici 
du nom des personnes qui ont fêté sur la commune 
leurs 908 anniversaire, 958 .. . ou pourquoi pas 1008 

anniversaire. Dans le mois de décembre 1990, ce sont: 

- Madame Thérésia ABERLE, 90 ans le 2 décembre 
1990, rue François-Durafour 6; 

- Monsieur Joseph BRUNET, 90 ans le 7 décembre, 
chemin Delay 18; 

- Monsieur Paul LERESCHE, 95 ans le 15 décembre, 
avenue de Crozet 60; 

- Madame Anna RUFER, 90 ans le 27 décembre, ave· 
nue de Crozet 6; 

et au mois de janvier de cette année: 

- Madame Emma DE BASTIAN!, 90 ans le 11 Janvier 
1991, avenue du Lignon 50; 

- Madame Amélie AEBI, 90 ans le 13 janvier, route de 
Vernier 1 97; 

- Madame Thérèse GIDDEY, 90 ans le 16 Janvier, 
.. Rives du RhOne., ch. des Comtoises. 

A chacune et chacun nos meilleurs voeux! 



URBANISME - ENVIRONNEMENT - ROUTES 

ASSAINISSEMENT - VOIRIE - CIMETIÈRES 

TRANSPORTS PUBLICS - POLICE 

PROTECTION CIVILE - SERVICE DU FEU 

Etude directrice de Châtelaine 
et plan 'ocalisé de quartier 

Au cours des années 1985 et 1986, le quartier de Châ
tela ine a fail l'objet de plusieurs demandes de rensei 
gnements et demandes préalables en autorisation de 
construire. Un plan d 'aménagement ou plan localisé 
de Quartier situé dans la même région était en voie 
d'adoption, ce qui s'est confirmé depuis. 

Un travail d'urbanisme était donc nécessaire et a sus
cité la commande conjointe par la Commune de Ver
nier et le Département des Iravaux publics de l'étude 
directrice de Chatelaine. 

L'élaboration du plan s'est faite avec la collaboration 
d'une part, du service d'urbanisme de l'Etat, repré
senté par MadameWIEDMEP-DOZIO et, d 'autre part, de 
la Commune de Vernier, soit son Conseil administratif 
et sa commission d 'urbanisme qui a été plusieurs fois 
consultée en cours d 'étude. 

La commission cantonale des monuments, de la 
nature et des sites ainsi que la commission d 'urba
nisme de l'Etat ont également eu connaissance du pro
jet et ont exprimé leurs points de vue, modifiant au 
besoin les options de départ. 

En décembre 1988, une maquette générale a été pré
sentée à Vernier dans une exposition publique avec les 
principaux plans, exposition au cours de laquelle les 
habitants de Chatelaine ont pu faire leurs remarques, 
oralement ou par écri~ dans un livre blanc tenu .a. leur 
disposition. 

Les principes ou hypothéses de base qui ont été fixés 
dés le départ peuvent se résumer ainsi : 

- respecter les divisions cadastrales en vue de tracer 
des périmètres localisés ne concernant que des 
groupes limités de parcelles ou propriétés, ce prin
cipe permettant également de conserver bien des 
plantations souvent situées le long des bordures. 

- composer avec des bâtiments de hauteur réduite 
(maximum 3 étages) agréables â habiter, propres â 
définir des espaces semi-publics différenciés et 
établissant une liaison directe enlre les apparte
ments et le sol. 

- donner un Indice d'utilisation du sol à peu prés égal 
â tous les périmètres du quartier (environ 1,2). 
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Cette étude amène au plan localisé de quartier préa
visé favorablement par le Conseil municipal le 13 
novembre 1990 avec quelques réserves pour le péri
mètre VI (maintien ou non des auberges dans leur état 
actuel). Ce plan localisé a été mis â l 'enquête publique 
et n'a pas suscité de remarques particulières ; dés lors, 
il pourra être approuvé prochainement par le Conseil 
d'Etat. 

(VOIR PLAN PAGES la et 11) 

Etude pour /a reconstruction 
du chemin des Corbillettes 

L'état général du chemin des Corbillettes laisse à dési
rer depuis plusieurs années déjâ, mais aucun travail 
n'a été entrepris sur ce chemin, car le projet d'assai· 
nissement intercommunal de Cointrin était imminent. 
Pour des raisons de coordination, nous ne voulions 
pas refaire la route avant l'assainissement et de sur
croit nous ne connaissions pas encore le tracé exact 
de cet assainissement. 

A ce jour, l'assainissement évoqué plus haut est ter
miné et il est urgent de refai re le chemin des Corbillet
tes actuellement dans un état lamentable et qui n'as
sure plus la sécurité et le confort des usagers. 

Beaucoup de riverains, depuis longtemps déjà, récla
ment un trottoi r pour leur sécurité et c'est l'occasion 
d'inclure celui-ci dans les travaux. 

De plus, en liaison avec le Département des travaux 
publics, plus précisément la direction de l'aménage
ment, nous constatons qu'une piste CYClable est sou
haitable â cet endroit eu égard aux pOles d'attraction 
que sont le cycle d'orientation des Coudriers, le col
lége Rousseau, voire le collége Henri-Dunant. 

Cette dernière option demande une étude plus appro
fondie et nécessitera des acquisitions de terrains et 
surtout un réaménagement harmonieux des abords 
des parcelles touchées. Ces motifs nous ont incités à 
mandater, en plus du bureau d'ingénieurs F. HER
RERA, le bureau d 'architectes et d'urbanisme A. etJ.-P. 
ORTIS pour les aménagements paysagés. 



Cette étude nous a conduits tt la dépose de la requête 
en autorisation de construire avec le profil type 
suivant: 

1 chaussée de 5,50 
2 pistes cyclables de 1,75 
1 trottoir (cOté Vernier) de 1,50 
1 berme végétale (cOté Grand-Saconnex) 1,20 

afin de conserver les haies existantes 

Ce projet débouchait sur une pétition des riverains qui 
invitait le Départementdes travaux publics à s'opposer 
à cet aménagement. Dès lors, par souci d'équité 
envers les différents intéressés, nous avons réexaminé 
les crltéres d'appréciation pour aménager ce chemin 
des Corbillettes et avons admis de privilégier d'abord 
les piétons, puis les cyclistes et éviter des emprises 
exagérées sur les parcelles privées. 

Aprés plusieurs séances avec les représentants de 
l'AI.C. (Association des intérêts du chemin des Corbil
lettes), l'O.T.C. (Office des transports et de la circula
tion), les collègues des autres communes concernées 
Grand-Saconnex et Meyrin et nos mandataires, nous 
avons élaboré un nouveau projet que nous déposons 
actuellement en requête en autorisation de construire 
au prés du Département des travaux publics. 

Ce nouveau projet comportera deux trottoirs 1,50 cOté 
Vernier et 1,75 cOté Grand-Saconnex, 1 piste cyclable 
1,75 cOté Vernier en admettant que cOté Grand-Sacon
nex les deux-roues pourront plus facilement s'insérer 
dans la circulation eu égard à la pente longitudinale de 
la chaussée, cette dernière restant il 5,50 de largeur 
afin de dissuader les automobilistes de pratiquer des 
vitesses trop élevées. 

Nous espérons ainsi avoir tenu compte de tous les 
Intérêts en présence et souhaitons débuter ces travaux 
cette année encore afin d'assurer une séCurité néces
saire à tous, piétons, cyclistes et automobilistes. 

Seuils de ralentissement (Moddrstion de trafic) 

A la suite de multiples demandes d'habitants ou d'as
sociations de quartier et aprés avoir procédé a des 
essais en cinq endroits de la commune (chemin de la 
Greube - rue du Village - accés aux églises du Lignon
chemin des Bois-Jacquet - chemin Philibert-de-Sau
vage), il a été déCidé d'Înstaller d'autres modérateurs 
de trafic dans les différents quartiers de la commune 
en partant d'une liste non exhaustive d'installations 
prioritaires. 

Depuis "année 1989, ces installations ont été réali
sées, sous la direction du bureau d'ingénieurs 
FORNERONE S.A. : 

- Chemin de Maisonneuve (Jardin Robinson) 

- Chemin de l'Ecu (Centre sportif du Bois-des-Frères) 

- Chemin de l'Ecu (boucle de rebroussement) 

- Chemin du Grand-Champ (Nicolas-Bogueret) 

- Chemin du Grand-Champ (accès cimetiére) 

- Chemin du Grand-Champ (accès école) 
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- Chemin de l'Echarplne 10 

- Chemin de Poussy (carrefour Echarpine) 
- Chemin de Poussy (carrefour Esplanade) 
- Chemin de la Source-St-Jean (hauteur stade d'Aire) 

- Chemin des Sel1iéres (carrefour Crest-des-Isles) 
- Chemin Bonvent 
- Chemin des Floralies 

D'autres installations sont en cours d'étude : 
- Chemin des Coquelicots 
- ChemIn du Renard 
- Chemin des Platiéres 
- Avenue de Crozet 

Reconstruction 
et assainissement du chemin de l'Etang 

L'assainissement de ce chemin était encore en sys
téme unitaire. Dès lors, conformément â la législation 
genevoise sur le domaine public et les travaux, nous 
devions séparer les eaux claires et usées. 

Le mauvais état du chemin imposait sa reconstruction 
simultanément â l'assainissemenl Par souci de coor
dination, les Services Industriels et la Direction d'ar
rondissement des téléphones profitaient de ce chan
tier pour renforcer leurs réseaux respectifs. 

Cette reconstruction devant favoriser également une 
modération de trafic, les principes suivants ont été 
retenus : 
- décrochements verticaux (seuils de ralentisse

ment); 

- décrochements horizontaux (alternance du 
parcage). 

Ce qui nous a conduits au profil-type suivant : 
- une chaussée de S,50 m. de large, sur laquelle se 

tient le parcage longItudinal alterné. matérialisé par 
un marquage au sol renforcé par une disposition 
adéquate de bacs à fleurs ; 

- deux trottoirs latéraux d'environ 1,25 m. de large, 
épaulés par des bordures basses qui doivent don
ner plus de confort aux piétons, 

Nous tenons è signaler l'active participation des repré
sentants des riverains pour la mise au point de ce 
projel 

Les travaux débutaient en mai 1989 et se terminent 
actuellement. excepté la couche d'usure Qui sera 
pOSée l'été 1991 ; ils ont été dirigés par le bureau d'in
génieurs C. F1SCHER S.A. 

Surveillance et entretien 
des ouvrages de génie civil 

la conservation du patrimoine constitué par les ouvra
ges de génie civil, essentiellement les ponts, situés 
notamment sur le tracé des routes communales, 
impose désormais un effort particulier. En effet, la 



surveillance et l'entretien de ces ouvrages doivent 
prendre â l 'avenir plus d 'Importance dans nos pré
occupations. 

Cest dans cette optique que la Société suisse des 
Ingénieurs et architectes (SIA) vient d'éditer une 
recommandation (SIA 169, éd . 1987) - - Maintenance 
des ouvrages de génie civil-. Ce document indique 
dans sa préface : - L'article 679 du Code civil suisse, 
qui fonde la responsabilité du propriétaire d'immeuble, 
et l'article 58 du Code des obligations relatif â la res
ponsabilité du propriétaire d 'ouvrage, ainsi que la 
nécessité d'assurer la sécurité des personnes et l'ex
ploitation économique des ouvrages é long lerme, 
devra ient Inciter le maTtre de l'ouvrage et le propriétaire 
à porter une attention particuliére â la maintenance de 
leurs ouvrages-. 

Conformément é l 'art. 7, al. l , de la loi sur les routes 
(L 1.1) : _ Le département â ta surveillance générale de 
toutes les voies du canton ouvertes au public-. Selon 
l'art 25, al. 1, de la 101 précitée: - L'exécution des tra
vaux d'entretien des voles pUbliques communales 
incombe aux communes-. 

Dés lors, dans un premier temps. nous avons fait ins
pecter les ponts de l'avenue Henri-Golay et de la route 
du Bois-des-Fréres. 

C'autres ouvrages sur la commune tels : 

- passage inférieur pour piétons 
(R.C. 75, route de Peney) , 

- passerelle Avanchet-Parc sur la route de Meyrin ; 

- passerelle Avanc het-Parc sur l'avenue Louis-CasaT; 

- passerelle pour piétons sous la route 
du Bols-des-Frères, 

seront Inspectés ultérieurement. 

Ces deux inspections nous ont conduits a la réfection 
de ces ponts. 

A. Pont de rallenue Henrl-GoJay 

Ce pont a étè construit dans le début des années 30. 11 
s'agit d 'un ouvrage en béton armé d 'une largeur de 
12,50 ml. et d'une longueur de 36,00 mL Il permet de 
relier le hameau de Chatelaine é l 'avenue d 'Arre et au 
Pont Butin. Son état nous inspirait les plus vives Inquié
tudes ; en effet, le bélon du pont était par endroits 
~C8rbonaté· sur 2 é 3 cm. de profondeur, ce qui impli
quait des recouvrements Insuffisants des armatures 
entrafnant ainsi leur oxydation, donc une diminution de 
leur section réelle d'ou un risque pour la stabilité de 
l'ouvrage. 

Dés lors, les travaux d'entretien suivants ont été entre
priS : 

- reprise compléte de l'étanchéité du pont ; 

- traitement du béton par un piquage des parties 
ablmées afin de dégager les fers oxydéS pour les 
nettoyer et les renforcer ; 

• 

- ragréage et reprofilage des zones piquées au 
moyen de mortier ; 

- exécution d'un glacis de finition. 

Simultanément. une passerelle métallique était cons
truite sous le lablierdu pont pour permettre le franch is
sement des voles C.F.F. aux différentes conduites des 
services publics. La direction des travaux a été confiée 
au bureau d'ingénieurs MOUCHET- DUBOIS et 801S
SONNARD S.A. 

B. Pont de la route du Bols;Jes-Frères 

Le pont de la rou te du Bois-des-Fréres a été construit 
en 1966. 11 s 'agit d'un pont·dalle précontraint à unetra
vée reposant sur des culées. sa portée est de 35 m. et 
sa largeur de 18 m. Il permet de relier la route de Ver
nier â la Cité du LIgnon, Son état suscitait également 
nos inquiétudes carun problème évident apparaissait : 

- des Infiltrations d'eau à la surface du tablier avec 
suintements sous celui-ci dans Jes zones d'appui 
puis ruissellement sur les murs des culées avec for
mation de concrétions et corrosion des armatures. 

Dés lors, des travaux d'entretien similai res é. ceux pré
conisés pour le pont Henrl-Golay ont été entrepris, 
soit: 

- reprise de l'étanchéité du pont ; 

- piquage des parties abTmées ; 

- renforcement des armatures ; 

- ragréage au mortier de ciment 

Nous nous plaisons é relever la bonne coordination 
sur ce chantier avec les Services Industriels de Genéve 
car ces travaux devaient Impérativement être exécutés 
pendant l'été, ce qui lut le cas, afin de permettre la 
dépose de l 'isolation des conduites de Chauffage à 
distance pour faciliter l 'accès des ouvriers aux parties 
d'ouvrage é traiter. La direction des travaux a été 
confiée au bureau d'Ingénieurs J .• P. FORNEAONE S.A. 

Assainissement du quartier de l'Ecu 

Par le quartier de l'Ecu, nous entendons les alentours 
du Centre sportif du Bois-des-Frères. Pour assainir ce 
quartier, Il était nécessaire d'emprunter la route de 
Vernier pour les eaux claires et usées, puis le chemin 
du Moulln-des-Frères jusqu'au AhOne pour les eaux 
claires uniquement, les diamètres de tuyaux variant 
entre 60 et 100 cm. pour les eaux claires et de 30 é 
40 cm. pour les eaux usées, ces dernières se raccor
dant sur le collecteur primaire au carrefour route de 
Vernier - chemin du Moulin-des-Frères. 

a) Route de Vem/er 

La difficulté majeure de ce chantier était le conflit per
manent avec l'Intense circulation régnant sur cette 
route de Vernier. Pour diminuer ce conflit et les risques 
évidents d 'accidents Inhérents è cette situation, nous 
avons tenté d 'occuper la route de Vernier sur une lon
gueur minimale entre les chemins du Moulin-des-Frè
res et de Phillbert-de-Sauvage (environ 200 m,). Dés 



Pose du collecteur foute de Vernier - Phmbert-de-Sauv~ge 

lors, nous avons trouvé un arrangement avec un pro
plètaire riverain pour placer nos canalisations dans 
son terrain. Toutefois, cela Impliquait de traverser é 
deux reprises la route de Vernier au droit des carre
fours avec le chemin Philibert-de-Sauvage et la route 
du Bois-des-Frères. Malgré cet allongement du tracé 
des collecteurs, nous avons tout de même choisi cette 
solution eu égard é: la possibilité que nous avions de 
travailler avec la technique de .. pousse-tube .. , toujours 
dans le souci de perturber au minimum le trafic sur la 
route de Vernier. 

b) Chemin du Moulin~es-Fréres 
(Nant de la Noire ou des Fréres) 

Sur ce tronçon, nous avions peu de souci de ci rcula
tion, mals étions confrontés é: un problème écologique. 
Effectivement, le nant de la Noire était d'un aspect 
naturel que la section .. nature- de la Commission des 
monuments et des sites nous demandait de conserver 
impérativement 

Dès lors, il ne nous était plus possible de déverser lors 
de gros orages les débits prévisibles dans ce nant 
sans risquer des dégradations, des ravinements, voire 
des arbres arrachés le long de la rive. De plus, é: cer
tains endroits, il y aurait eu inondation du chemin. Ces 
considérations nous ont donc amenés a créer une 
canalisation sous le chemin susceptible de reprendre 
les débit., maximaux et prévoir en amontun ouvrage de 
restitution des eaux au nant d'un débit normal, afin de 
sauvegarder son aspect naturel. Aprés la reconstruc
tion de la canalisation, nous avons profité de remettre 
en étal le chemin du Moulin-des-Frères par l 'apport 
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d 'une couche d'enrobè bitumineux el la pose de bor
dures et de cunettes afin de récolter les eaux de sur
face du chemin. La direction des travaux a été confiée 
au bureau d'ingénieurs PERRETEN et MILLERET S.A. 
assisté par le bureau de géotechnique appliquée 
Pierre et Claude DERIAZ et Cie S.A. 

Agrandissement du cimetière de Vernier 

Le cimetiére du village de Vernier éta it pratiquement 
arrivé é saturation. L'agrandissement projeté, d'une 
surface d'un hectare environ, permettra de disposer 
d'environ 400 tombes el d'un colombarium pour 500 
urnes. 

L'aménagement prévu a Vernier-Village s'inscrivait 
dans une étude globale des cimetières communaux 
qui a permis de déterminer les besoins prévisibles 
pour la commune. 

Sans correspondre exactement aux chiffres qui résul
taient de cette étude, la solution préconisée pour le 
village répondait au souci de tenir compte de la situa
tion particulière du site et de prévoir un aménagement 
é l'échelle du voisinage. 

Rappelons les objectifs retenus pour la localisation et 
la conception du clmetiére de Vernier. 

- Créer un espace de calme et de sérénité par opposi
tion â la vie bruyante et agitée. 

- Faciliter l 'accés par rapport aux zones d'habitation. 

- Rechercher une disposition harmonieuse : concen-
tration des tombes en groupe formant des Tlots, de 
maniére é réduire les chemins carrossables, é leur 
donner un caractère particulier. 

- Proposer un aménagement comportant dallages, 
plans d'eau et stèles funéraires. contribuant ci créer 
une ambiance d'où rayonnent la tranqu illité et la 
paix. 

L'emplacement retenu est Intéressant par sa topogra
phie, son orientation et sa relation en prolongation du 
cimetiére existant. 

Cette situation é mi-chemin entre l'église catholique et 
la chapelle protestante a suscité une tradition : effecti
vement, â la suite des services funèbres, le convoi est 
suivi é pied jusqu'au cimetière. 
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Un autre intérêt du cimetière de Vernier-Village est la 
proximité des transports en commun. 

L'agrandissement proprement dit comprenait: 

- La promenade principale au niveau inférieur lon
geant le cimetière existant, cet accès desservant 
l'entrèe et les locaux de fonction . 

- La promenade supérieure prolongeant le site de la 
chapelle sous forme d'un mai l de verdure; le mur de 
souténementconstituant le pendantdu mur qui sou
tient l'esplanade de la Mairie. 

- La création d'un axe central où étaient localisés les 
pOles d'attraction, l'étang, le centre de recueillement 
et la liaison avec l'ancien cimetière, 

- Un jeu de dessertes en diagonales permettant d'ac
céder à toutes les parties du nouveau cimetiére. 

- La création de murs d'urnes qui structurent les prin
cipaux cheminements. 

La recherche formelle a été conçue dans le souci de 
créer un cadre capable de dégager calme et dignité. Le 
tracé géomètrique du plan et le jeu de formes des volu
mes en élévation soulignent la morphologie du site, 

Eu égard à des problémes de trèsorerle, la possibi lité 
de réalisation en deux étapes a fait l'objet d'un examen 
approfondi et la premiére étape a été localisée de 
maniére à pouvoir fonctionner sans perturber la réali
sation de la suite de l'agrandissement de ce cimetiére 
souhaitée rapidement afin que ce projet, une fols entiè
rement réalisé, puisse démontrer toute sa valeur, 

Le projet a été conçu et dirigé par le bureau d'architec
ture C. CHATELAIN assisté de MM. HELO et COCHET et 
M, M. CHATELAIN, ingénieur civil. 

Piste cyclable de 'a route de Meyrin 
parallè'e é l's,,enue de Crozet 

Suite aux nombreuses remarques et questions adres
sées à la Mairie, nous avons prié le Département des 
travaux publics, maHre d'œuvre de cet ouvrage, de 
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faire une information aux rivera ins. Cette information 
sous forme d'avis a été distribuée dans les boites 
a lettres du quartier et nous la reproduisons ci-des
sous: 

Faisan/ suife aux crain/es légilÏmes exprimées par quelques 
habiraflls du quartier au sujet de' la préservation de la zone 
de verdure existant l'Ilfre les immeubles de fal'enlle de Cro· 
zet et la raille de Meyrin, le dêpartemem des mll'oux ,mblifs 
confirme que la pis/(! cyclable. aClllellemem en COlifS (le 
cl/amier, sem bien implamee entre le.f arbres. 

Le lrad, qui a êtê étudiê (le monii!re à préserver la végéta· 
lion, ne nécessite en foit l'abouoge que d"/II seul arbre en 
bonne sallfe. ham routefois precisë qll 'à l'occasioll dl' ces 
Iral.'allx, il .fera procMé, pour des raisons de sécurile, à 
la coupe de deux arbres malades (dom' hêtre au IrOIlC 
creux) sirués entre fa piste cyclable projetée et la rOUIe de 
/111')1';11. 

1/ s'agit donc d'une coupe modeste qui necause al/(:un préju
dice 011 cordon de véghation actuel, 

De surcroit, l'abattage de sujets malades élimine une source 
de dangers potentiels, tant pour les habitués de cet espace 
vert que pour les usagers de l'artère camaI/aie, rollle 
proche. 

1/ est IOUle fois évldefI/ que roUI amenagemem routier, de 
Quelque nature qu'il sait, implique des inconvenients et il 
falll, dans 10/lS les cas, faire une pesée des imérêls en 
présence, 

Dans le cas particulier, la sécuritc des lIIi1isoteurs des deux· 
ralles, et plus particulièrement celle des jeunes usagers, CO IIS
tirue un objectif prioritoire. 

Par avance, le Département des Travaux publics remercie 
Mesdames el Messieurs les riverains, d'une part, (Je lellr 
compréhension el, d'autre part, deleuracceptotion d'un pro
jet répondant aux demolldes réitérées des associations de 
parents d'élèves, 

Collec:teufS du chemin de la Creube 

Le chemin de la Greube était équipé d'un collecteur 
unitaire. Lors de la mise é. jour du plan directeur des 
égouts en 1985, nous aVÎons prévu la pose d'un nou
veau collecteur d'eaux usées, les eaux plUViales conti
nuant a s'éCouler dans le collecteur existant, sans fixer 
de date précise pour la réalisation des travaux. 

Toutefois, les Services Industriels de Genève devant 
ouvrir ce chemin pour le service de l'électricité sur 
presque toute sa longueur, pour des raisons de coor
dination, il nous a semblé rationnel de réaliser simulta
nément les travaux communaux d'assainissement 
Ceux-ci consistent en la pose d'un collecteur d'eaux 
usées 0 30 cm. sur 520 ml. et la prolongation d'un col
lecteur d'eaux claires 0 30 cm, sur 180 ml. 

Les travaux sont dirigés par le bureau d'ingénieurs 
PERRETEN et MILLERET et les Services Industriels de 
Genève. 



AIDE HUMANITAIRE 

AIDE AUX PAYS 
EN VOIE DE DÉVELOPPEMENT __ _ 

En 1989, la commission sociale du Conseil munici 
pal décidait de verser la totalité de la somme prévue 
au budget, soit 100000.- fr., pour un projet présenté 
par la Fédération genevoise de coopération. Il s'agis
sait d'un programme de santé primaire et d 'alphabé
tisation en République dominicaine, dans un _baley" 
du sud du pays, dans la province de Barahona. 

Un . batey. est un camp de coupeurs de cannes a 
sucre. 
Nous nous réjouissOns de recevoir de bonnes nouvel
les de la République dominicaine grâce â l'association 
.. Enfants du Monde .. qui soutient le projet et grâce a la 
Fédération genevoise de coopération qui a le souci de 
faire suivre l'information. 
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ACTION ROUMANIE ______ _ 

CRalUL 1 ~-'~~:] 
MaRIlMUR[SULUI ------._----

COIUlllCAIUl 1 - "iliPi; 1 
!-~"~,~~~ ~~:~: , 

iCRRIUL - 1 ~:,",,-' 1 

MftUMURESULUI , 
._.--._._-_._ ...... - l~ 

.CRaIUL 
MftR'RMURESULUI 

., 

Peu avant NOê11989, la situation politique en Rouma
nie évoluait brusquement et le monde occidental pou
vait -pratiquement en direct â la télévision -suivre les 
événements Qui allaient conduire li la chute de Ceau
cascu et é J'arrivée au pouvoir des membres du Front 
de salut national. 

Parallèlement d'autres images, des reportages, etc. 
allaient également faire découvrir les conditions de vie 
précaires de la population et dévoiler cene vision 
insupportable de ces enfants "parqués " dans les 
orphelinats. Cette situation déclanchait alors un form i
dable mouvement de solidarité et de générosité . 

Plus d'une année s'est maintenant écoulée et d'autres 
événements tragiques ont, depuis, les honneurs des 
médias ; mais l'action en faveur de la Roumanie ne doit 
pas, pour autant tomber dans l'oubli. 

Ce Qui n'est pas le cas d 'ailleurs pour notre Commune 
Qui continue son opération humanitaire en faveur de la 
petite Roxana, atteinte de leucémie. 

Lors des vacances de Pâques, un convoi (vêtements et 
jouets pour les enfants notamment) organisé par les 
jeunes de la Paroisse catholique de Vernier et le Club 
Athlétique de Vernier, partira en direction d'Ardusat, 
notre village parrainé. 

Suite au déplacement, en mars 1990, de la délégation 
verniolane et des contacts avec l'école du village d 'Ar
dusat, une invitation avait été lancée aux enfants de 
venir passer quelques vacances chez nous et c'est 
donc cette opération Qui doit maintenant être mise sur 
pied. 



les Autorités communales ont estimé que, pour don
ner à ces enfants l'occasion de rencontrer d'autres 

camarades, de connattre un autre mode de vie, de 
culture, de loisir, etc., il serait préférable qu'ils aient la 
possibilité de séjourner chez l'habitant, .... u lieu de vivre 
dans une colonie de vacances ou un camp. 

Pour la réalisation de ce projet, les Autorités cherchent 
donc 

DES FAMILLES D'ACCUEIL 

disposées à recevoir un enfant d'âge scolaire, durant 
son Séjour d'environ 2 semaines. 

les familles intéressées sont priées, pour des raisons 
d'organisation, de bien vouloir s'annoncer à la Mairie 
de Vernier, rue du Village 9, jusqu'au 20 avril, dernier 
délai, au moyen du bulletin d'inscription. 

D'avance à chacun un très grand merci. 

BULLETIN D'INSCRIPTION à retourner é. la Mairie de Vernier jusqu'au 20 avril 1991 . 

les soussignés: 

domiciliés a _____ _ 

s'inscrivent pour héberger 
scolaires, en juillet· - août". 

enfant (s) du Village d'Ardusat lors de son Séjours Vernier, durant les vacances 

Vernier, le Signatures : __ _ 

• Biffer ce Qui ne convient pas 

INFORMATIONS COMMUNALES 

DÉCHETS CARNÉS ______ _ 

le service des abattoirs et du contrOle des viandes de 
la Ville de Genève ayant cessé son activité en date du 
31 .12.1990, dès le 1.1.1991 la charge de collecte, tri et 
élimination des déchets carnés a été reprise par un 
Groupement intercommunal des 45 communes gene
voises, auquel est associé l'Etat de Genève. 

le centre intercommunal des déchets carnés, 
dénommé CIDEC, est administré par le secrétariat de 
l'Association des communes genevoises : 

20 boulevard des Promenades 
1227 Carouge 
léléphone 4351 20. 

" 

La réception des déchets est assurée a l'Usine des 
matières carnées, route des Jeunes 18 

du lundi au vendredi 
de 9h. Il Ilh. et de 13h. 30 Il 15h. 30 

Sur appel téléphonigue au CIDEC, 42 50 43, un ramas
sage a domicile peut être obtenu. 

Pour les cas urgents, ainsi que les week-ends et les 
jours fériés, une permanence de ramassage de cada
vres d'animaux est assurée sur appel au ClDEC, 
435120 

De même, le Service cantonal de la fourrière procédera 
comme précédemment a la levée des cadavres d'ani 
maux auprés des vétérinaires et des laboratoires. 



BASSINS DE NATATION 
AVANCHET -JURA 
ET RANCHES (VERNIER) ____ _ 

COURS DE NATAnON 

Cours pour enfants (a partir de 5 ans) 
Cours pour adultes 

du 8 avril au 21 juin 1991 (lO leçons - places limitées). 

Prix : Fr. 60.- enfant/10 leçons de 40 minutes 
Fr 80.- adulte/ l 0 leçons de 40 minutes. 

Pour tous renseignements, veuillez téléphoner au 
7966296 (le matin). 

INSCRIPTION ET PAIEMENT: 
du 11 au 23 mars 1991, le matin 8 h. a 11 h. 

au secrétariat du service des sports 30, 
route du Bois-des-Frères (piscine du Lignon). 
1219 LE LIGNON 

TENNIS D'AïRE ________ _ 

La reprise des activités au centre de tennis d'Aïre est 
fixée au jeudi 28 mars 1991. 
Les conditions de réservation et location restent 
inchangées. 

La saison 1991 s'achèvera le dimanche 27 octobre. 

Renseignements: tél. 7966296 jusqu'â l'ouverture 
7962198 dés le 28.3.91. 

ECOLE DE TENNIS ______ _ 

L'école de tennis du jeudi pour jeunes de 9 à 16 ans 
reprendra son activité le jeudi 18 avril 1991. 

Renseignements et inscriptions au centre de tennis 
d'ATre dés l'ouverture à fin mars, tél. 79621 98. 

AVIS 
AUX ANCIENS ÉLÈVES 

DE L'ÉCOLE 
DES RANCHES 

L'école des Ranches Il 
fête ses 20 ans cette année. 

Les anciens élélles sont inllités à 
s'associer aux festillités qui auront 

lieu la derniére semaine du mois de 
juin. De plus amples infonnations 

IIOUS parviendront par IIoie de presse 
ultérieurement 
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DONNEZ UN PEU DE VOTRE TEMPS 

Plusieurs personnes êgées et seules de votre 
communes ont besoin de volontaires pouvant 
leur offrir 2 heures par semaine pour une visite 
ou une promenade. 

Merci de vous annoncer par téléphone 

à l. 

SECTION GENEVOISE 
DE LA CROIX-ROUGE SUISSE 

Service du Bénévolat 
4. rue Roda - 1205 GENÈVE 

Tél. 7813770 

RECHERCHE DE 
TRAVAILLEURS VOLONTAIRES _ __ _ 

Vu le développement des activités de son secteur du 
volontariat, la Croix-Rouge Genevoise (eRG) a un 
besoin urgent de nouveaux collaborateurs bénévoles. 
Afin d'intensifier leur recrutement, elle vient d'éditer 
un dépliant illustré décrivant les diverses activités 
proposées : 

- actions ponctuelles auprès des malades ou en 
faveur des enfants; 

- visite à des personnes âgées isolées; 

- aide à l'intégration des réfugiés ; 

- prêt de livres ; 

- vestiaire; 

- chauffeurs bénévoles ... 

Pour aider ses collaborateurs bénévoles dans leurs 
activités, la CRG leur offre un encadrement et une 
brève formation sur la communication, le vieillisse
ment, etc ... 

Pour tous renseignements : 

Madame Christine de SAUSSURE 
Section genevoise de la Croix-Rouge Suisse 
Service du Volontariat 
4. rue Roda - 1205 GENÈVE - Tél . 7813770. 



ADMINISTRATION MUNICIPALE __ _ 

FETES DE pAQUES 

les bureaux et chantiers de l'administration 
municipale seront fermés du 

JEUDI 28 mars dès 16h30 

au 
LUNDI 1-' avril Inclus 

Réouverture: 
MARDI 2 avril' 9 heures. 

* 
SERVICE DE LA VOIRIE 

La levée des ordures ménagères s'effectuera 
de la manière suivante: 

Vendredi-Saint 29 mars, tournée SUPPRIMËE 

et REPORTÉE au SAMEDI 30 mars 

Lundi de Pâques 1-' avril , tournée SUPPRIMÉE 

el REPORTÉE au MARDI 2 avril . 

En raison des Fêtes de Pâques. 
la levée des OBJETS ENCOMBRANTS 

aura lieu 'e MARDI 9 avril (au lieu du 2) 
et celle de la FERRAilLE 

,. JEUDI Il avril (au lieu du 4). 

N.B.: La tournée du Lundi de Pentecôte (20 mal) 
esl REPORTEE au MARDI 21 MAI. 

PISCINE DE VERNIER 
r 
Gl 
Z 
o 
Z 

SON CADRE UNloue DE VERDURE 

SAISON 1991 

La piscine du Lignon 
sera ouverte au public du 

JEUDI 16 MAI 

au 

DIMANCHE 15 SEPTEMBRE 

avec l'horaire suivant: 

(Lundi dés 11 heures) 

Ouverture: 
Fermeture: 

HEURE LIMITE DE SORTIE 

9h3O 

19h30 

20h00 

•• 

SIGNES DISTINCTIFS 1991 
POUR VÉLOS ET VÉLOMOTEURS __ _ 

Il est rappelé que la date limite pour le changement 
des signes distinctifs est fixée au 31 mai prochain. 

VIGNETTES POUR CYCLES 

Cette vignette ne peut être obtenue que: 

- dans LES BUREAUX DE POSTE PTT. 

- Auprès DES COMPAGNIES D 'ASSURANCES qui 
concluent des contrats individuels d 'assurance. 

- Auprès DES ASSOCIA TlONS ayant conclu un con
trat d'assurance avec une compagnie d'assurance. 

PLAQUES ET PERMIS POUR CYCLOMOTEURS 

AU PRIX DE Fr. 50.-

Pour obtenir la plaque 1991, en application de l'art. 
151 , alinéa 6. de l'Ordonnance fédérale réglant 
l'admission des personnes et véhicules à la circulation 
roulière et plus particulièrement des cyclomoteurs 

les détenteurs devront obligatoirement 
présenter un permis de circulation 

délivrés lors de rachat du véhicule neuf ou à la suite 
d'un contrôle technique au Service des automobiles à 
Carouge. 

Les détenteurs assurés à titre privé et les exempts 
devront obligatoirement retirer la plaque à la CAISSE 
DE L'ETAT sur présentation de l'attestation d 'assu· 
rance valable pour l'année 1991 . 

Comme tes années précédentes, le Service de police 
municipale procédera à leur vente à la Mairie de 
Vernier et dans les postes de quartiers durant les heu· 
res d'ouverture: 

VERNIER: Mairie de Vernier· Tél. 41 00 00 
Rue du Village 9·1214 Vernier 
Bureau ouvert: de 9h à 12h 
et de 14h à 17h, excepté le samedi. 

AVANCHET: Centre commercial· Tél. 7972222 
Rue du Grand-Bay 21 

LE LIGNON: 

Bureau ouvert: de 9h à 10h, 
de tlh30 à 11h50 et de 14h15 à 15h30 
du lundi au jeudi: 17h à 17h30. 
excepté le samedi. 

Avenue du Lignon 35--36· Tél. 7970909 
Bureau ouvert: de 9h à 10h, 
de 11h30 à 11h50 et de 14h15 à 15h30 
du lundi au jeudi: 17h à 17h30, 
excepté le samedi. 



DÉCLARATION FISCALE 1991 ___ _ 

RAPPEL 

Peut-être n'avez-vous pas encore rempli votre décla
ration fiscale, un bien désagréable moment mais un 
devoir qui mênte attention, ceci dans son propre inté· 
rêt, en remplissant complètement et correctement tou
tes les rubriques afin d 'assurer à chacune des collecti· 
vités publiques la Juste part qui lui revient , dont la 
commune de Vernier en particulier. 

C'est pourquoi nous nous permettons, encore cette 
année. d 'aUirer voire attenlion sur deux points particu
liers: LE DOMICILE et LE LIEU DE TRAVAIL. 

DOMICILE 

En première page, sous la rubrique "Domicile 
personnel/Séjour-, vous ne devez pas indiquer le 
quartier que vous habitez ou la poste qui vous dessert , 
mais vous devez Indiquer le nom de la commune, 
soit VERNIER . L'adresse postale n'est pas détermi
nante, car les numéros d 'acheminement postal ne 
coïncident pas toujours exactement avec le territoire 
politique de la commune. 

LIEU DE TRAVAIL 

Attention! Le lieu de travail ne correspond pas forcé
ment avec le siège social de l'employeur. C'est le cas 

par exemple: 

- des employés des agences de banques; 

- du personnel des commerces à succursales 

multiples; 

- des fonctionnaires fédéraux et cantonaux (postiers, 
instituteurs dans les écoles enfantines et primaires, 
maitres au cycle d'orientation, gendarmes). 

Si vous habitez dans une autre commune et que vous 
Iravaillez dans une entreprise ou un commerce domi
cilié sur la commune, vous devez indiquer VERNIER, 
sous la rubrique: .. Ueu de travail, Commune ... 

Pour faciliter votre travail, avant de remplir votre 
déclaration, lisez attentivement le fascicule des 
DIRECTIVES qui est joint à la déclaration. Il vous per
mettra de remplir correctement votre déclaration et de 
ne pas oublier de mentionner les déductions auxquel

les vous avez droit. 

Enfin, lorsque vous recevrez votre bordereau, contrô

lez celu i-ci et vérif iez: 

_ le montant Imposable qui doit être semblable à 
celui de votre déclaration, sinon renseignez-vous 

pour en connailre la raison; 

_ le code de la commune , no 43 pour Vernier , (voir 

le tableau au dos du bordereau); 

_ le faux des centimes additionnels, 50 pour 

Vernier, 
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ENVIRONNEMENT - NUISANCES __ _ 

Notre environnement exige l'effort de chacun et les 
autorités communales remercient la populat ion de 
bien vouloir respecter les diverses consignes et 
recommandations concernanlles ordures ménagères, 
les déchets divers et leur récupération, du papillon 
_VERNIER ENVIRONNEMENT. distribué à tous les 
ménages en décembre. 

UN RAPPEL POUR LES DECHETS DE JARDIN 

Des bennes, réservées uniquement aux habitants 
de la commune et aux propriétaires de jardins fami
liaux sur notre territoire , sont disposées en divers 
points de notre commune (voir papillon "VERNIER 
ENVIRONNEMENT_). 

Elles sont destinées à recevoir exclusivement des 
déchets de jardin, (gazon, branches, longueur maxi
mun 1 métre, etc ,) 

Le dépôt de tout autre résidu , même combustible , 
est strictement Interdit, 

JARDINAGE ET 
TRANQUILLITÉ PUBLIQUE ____ _ 

Avec le retour de la belle saison et des travaux d'entre
tien des pelouses, il est nécessaire de rappeler aux 
utilisateurs de tondeuses à gazon, le règlement sur la 
tranquillité publique (art. 10b). 

.. L'usage de tondeuses à gazon équipées d 'un 
moleur ~ •• ploslon EST INTERDIT: 

a) du lundi au samed; de 20h à 8h 
b) le dimanche et les jours fériés .. , 

Les autorités remercient chacun de bien vouloir veiller 
au respect de cette disposition légale dans le cadre de 
la protection de l'environnement. 

ÉLIMINATION DES DÉCHETS 
PAR LE FEU __________________ __ 

Les autorités rappellent que la destruction par le feu 
de petites quantités de résidus ménagers ou agricoles 
n'est pas soumise à une autorisation. Cependant , con
formément à l 'art . 31 , al. l , du Règlement genevois 
sur l'élimination des résidus, le brûlage ne doit être 
effectué que par temps calme et • condition que ni 
les flammes, ni le8 odeurs, ni la fumée, ne consti
tuent une gêne ou un danger pour le voisinage, les 
b'tlments, les bols, les cultures et pour la circula
tion routl're , 



ASSOCIATION DE VACANCES VERNIER BOIS-GENTIL __________ _ 

-Les jolies colonies de vacances, merci papa, 
merci maman 1. ..... 

- Si tu n'es pas sage, je l 'envoie en colonies de 
vacances! 

- Oh chic alors ! 

- Et pourquoi ? 

- Parce Que la colonie c 'est. chouette! Nous 
apprenons â vivre en communauté et nous y 
faisons de nombreuses activités. 

- Raconte-nous un séjour â Sevesu ... 

Nous passons de bons moments dans la mai
son -Bois-Gentil- à Corbeyrier. la colonie est 
spacieuse et très agréablement aménagée. 
Nous avons une vue magnifique sur la plaine 
du RhOne et les Dents-du-Midi. 

Nos activités sont diverses et variées. Lorsqu'il 
fait beau temps, nous participons il des jeux 
extérieurs organisés par les moniteurs et moni
trices, allons il la piscine d'Aigle, faisons 
des excursions diverses. Cet été, par exemple, 
nous avons dormi dans un alpage, fait plu
sieurs excursions en montagne, telles que 
TanayNouvry, Alpage d'Aveneyre, barrage de 

" 

l'Hongrin, glacier du Trient (nous avons été tou
cher la glace au pied du glacier). Nous nous 
sommes initiés au mini-golf à Villeneuve, nous 
nous sommes rendus en bateau au Bouveret 
pour visiter le Swiss Vapeur Park, nous avons 
même été il Saint-Léonard dêcouvrir le lac 
souterrain. 

Lorsque nous restons à la colonie, les moni
teurs et monitrices nous proposent toutes 
sortes d'activités manuelles, des tournois, 
des jeux collectifs, des veillées, des soirées 
.. boum .. , etc. 

Et puis, vous savez, nous avons de belles 
chambres et chaque soir les monos viennent 
nous faire la bise. La cuisinière nous mijote de 
bons petits plats car elle nous aime bien ... 

- Papa et Maman, soyez gentils, envoyez-moi 
encore une fois en colonie a Boveau, même 
si je suis trop sagel Pour connaître les dates, 
adressez-vous au président, M. Robert Bar
gis â la Mairie de Vernier ... 

... .. Pour les jolies colonies de vacances, merci 
papa, merci maman 1-



" 



20 





VERNIER 

fL EURI 
Comme chaque année, les Autorités communales vous invitent il contribuer a l'embellissement de la 
commune par j'aménagement floral des fenêtres. batcons. terrasses et entrées et à participer au 
concours _Vernier fleuri 1991 -, 

A LA DÉCOUVERTE DU CENTRE DE VOIRIE ET HORTICOLE 
La population de Vernier est cordialement invitée é faire connaissance avec les Services des routes et 
des parcs et promenades: 

matinée portes ouvertes 
centre de voirie. route de Montfleury 

SAMEDI 11 MAI, de 8 À 12 HEURES. 
Comme par le passé, les floriculteurs de la commune seront il votre disposition. pour vous apporter aide 
et conseils pour la réalisation de vos déCorations estivales. 

Notre concours des plus belles décorations florales aura lieu comme chaque année 
durant l'été. Nous ne saurions que vous encourager a vous Inscrire, dans l'une des deux catégories : 

a) FENrnES ET BALCONS 

é l'aide du bulletin d'inscription ci-dessous. 

b) TERRASSES ET VILLAS 

Une confirmation d'inscription ainsi que le règlement du concours seront envoyésé chaque participant. 

~ ----- -------- ------ ------------------- -- ---------------
BULLETIN D'INSCRIPTION pour VERNIER FLEURI 1991 

à retourner à la Mairie de Vernier, rue du Village 9 , 1214 Vernier. 

DERNIER DELAI: 6 MAI 1991 

Catégorie fenêtres-balcons 0 Catégorie terrasses, villas 0 
(Marquer d 'une cro;,c le c8tégorie choisie) 

Mademoiselle. Madame, Monsieur, (Biffer ce qui ne convient pas) 

Nom at prénom: ....................................... , ... ,., ....... .... ............................................................................................................. . 

Rue el numéro: ......... ..................................................................................................................... ", ... ............. ............. ......... . 

Numéro postal et localité: ........... ............ "............... ....................................................... Tél:, .. , ... ........... ....... ..... .... ....... .... .. 

Ouand on rentre dans l'Immeuble: 

Etage: ............................. A gauche: 0 Au centre: 0 A droite: 0 

Les candidats ne peuvent s'inscrire que pour une seule section. 


